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    韩国棋手李世石九段

的告别赛昨天在首尔继续
举行。在首局让两子中盘

意外告负后，次局分先的
情况下，韩豆恢复水准，执

白中盘击溃李世石，为 AI

扳回一局。看过棋赛的许

多棋手承认，分先棋份下，

人类棋手还是难以与 AI

抗衡，但李世石九段告别

赛选择挑战 AI，这份勇气
值得赞许，令人敬佩。

首局李世石受让两
子，黑棋贴三又四分之三

子，结果李世石执黑仅用
92手就击败韩豆。尤其是

李世石第 78手“飞”落子
后，韩豆出现低级误判。这

款围棋 AI 的水平因此受
到质疑。它的研发团队解

释，可能是训练让子棋的
时间不够，导致韩豆应对

不及。首局李世石赢棋，按
照规则次局是分先的情

况，李世石执黑先行，黑棋
贴三又四分之三子，担任

网络直播评棋的棋圣聂卫

平赛前直言：“今天李世石将大
败。”结果，李世石早早出现失误而

溃败，左上角 4颗黑子被白棋“净
吃”。最终，双方下了 122手，耗时

3小时 20分，韩豆执白中

盘获胜。
围棋 AI韩豆 2017年

问世，由韩国 NHN 公司
（韩游网）研发。今年 1月，

韩豆 2.1版本曾与韩国国
内的 5名顶尖棋手申旻埈

九段、李东勋九段、金志锡

九段、朴廷桓九段和申真
谞九段对局，五战全胜。根

据 NHN研发团队的评估，
韩豆的棋力水平相当于世

界围棋中的 4500积分，李
世石的积分为 3414分，柯

洁、朴廷桓等顶尖棋手的
积分接近 3700分。

以昨天次局的情况
看，韩豆总能技高一筹轻

松摆脱李世石黑棋的攻
势，无论布局还是中盘战

斗，李世石均处处受制。所
以，AI赢下人类棋手早已

不是新闻，输棋倒成了新
闻。对人类棋手与 AI之间

的差距，聂卫平认为：应该
是受二子的水平。

按照赛程，李世石告

别赛第三局将于 12月 21日在李

世石家乡全罗南道新安郡进行，李
世石将受让两子再战韩豆。

本报记者 张建东 金雷

中国田径
剑指东京发力冲刺

    大众马拉松热度持续上升，也让人日

益关注国内专业选手的成绩提升。在一个
月前举行的上海国际马拉松赛上，国家队

一口气来了 7位选手———顶级国内马拉
松赛事已成为中国马拉松高手备战东京

奥运会的练兵场。
夺冠的杨定宏、李芷萱在赛后接受采

访时透露，刚从非洲训练回来。这也正是

中国田协针对马拉松项目的“与狼共舞”
计划———自从里约奥运会后，中国田径协

会派遣高水平马拉松选手，前往非洲肯尼
亚和埃塞俄比亚训练营接受训练；部分中

长跑选手也前往美国受训。
据介绍，在肯尼亚的长跑之乡埃藤，

中国队选手是与男女马拉松世界纪录保
持者基普乔格、科斯盖等高手一起训练。

在非洲训练后，中国选手在这个赛季取得

了明显的进步。在 2019年徐州马拉松赛
上，同样在非洲训练的多布杰（见左图）跑

出 2小时 10分 31秒，是中国男子马拉松
近 12年来的最好成绩。多布杰也达到了东

京奥运会 2小时 11分 30秒的参赛标准。
除了“与狼共舞”计划之外，中国田协

还开出重奖寻求突破。

在田协大会举行前一天，中国田协联
手某运动品牌推出“国人竞速”计划，宣布

将重奖 100万元给马拉松破全国纪录者。
中国马拉松纪录已尘封多年，男子纪

录是任龙云在 2007年第 27届北京国际
马拉松赛上创造的 2小时 08分 15秒，而

女子纪录则已相距 16 年，是孙英杰在
2003年北京马拉松赛上夺冠时创造的，

成绩是 2小时 19分 39秒。
本报记者 厉苒苒

    在 2019年多哈田径世锦赛上，中国队

共夺得 3金 3银 13铜，以总分 99分位列
奖牌榜和总分榜第四，金牌数仅次于 1993

年世锦赛，取得 26年来的最佳战绩。

中国田径协会副主席兼秘书长于洪

臣表示，一年来，“女子投掷成绩稳定，女
子竞走保持领先，男女短跑进步显著，

一批年轻选手健康成长。”对未来两届

奥运会，中国田协也提出明确目标：东

京奥运会争取一半以上项目达标参赛，

20%的项目进入前八名，夺得 2至 3枚金

牌、6至 8枚奖牌。2024年巴黎奥运会，
60%的项目达标参赛，30%项目进入前八

名，夺得 2至 3枚金牌、10枚以上奖牌。
东京奥运周期中国田协进一步加大

了“走出去、请进来”的步伐。中国田径协
会副主席田晓君表示，做法主要包括继续

聘请高水平外教，把优秀中国运动员直接

送到国外高水平教练员队伍里“与狼共
舞”，同时还选择食住训相对成熟、保障条

件相对较好的海外训练基地作为转训基

地，取得了较好的效果。
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目标明确

与狼共舞
岁末之际，当田径场的喧嚣渐渐平

息，中国田径的未来描绘却在慢慢显现。
2019 中国田径协会第九届代表大会四
次会议日前在厦门落幕。剑指东京奥

运，用中国田径协会主席段世

杰的话来说，这是里程碑式的一次会议，
标志着中国田径协会的构成、内涵以及
发展方向都发生了历史性改变。而在马
拉松项目上，中国田协更是举措连连，旨
在突破。
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